

NACHRICHTEN

FREILICHTMUSEUM

Komparsen für Kinofilm gesucht

Neuhausen ob Eck – Im Freilichtmuseum Neuhausen ob Eck werden im August Teile des Kinofilms „Lore“ unter der Regie der australischen Regisseurin Cate Shortland gedreht. In der Zeit vom 8. bis 17. August wird ein rund 40-köpfiges Team an sechs Tagen rund um und im Schwarzwaldhof des Freilichtmuseums drehen. Ein Tag wird noch im Donautal beim „Jägerhaus“ gedreht werden. Der Film spielt nach dem Roman „Die dunkle Kammer“ von Rachel Seiffert am Kriegsende 1945. Für die Filmaufnahmen werden nun noch Freiwillige gesucht, die gerne als Komparsen in dem Film mitspielen wollen. Gesucht werden sieben Männer sowie zwei Mädchen, zwei Jungen und ein Baby. Weitere Informationen gibt es beim Info-Service des Freilichtmuseums unter Telefon 0 74 61/9 26 32 05.

NOTIZEN

MESSKIRCH

Die Abendmesse in der St.-Martins-Kirche wird um 18 Uhr vorverlegt und beginnt somit bereits um 18 Uhr

WORNDORF

Zu einem Grillnachmittag treffen sich die Worndorfer Rentner am heutigen Freitag ab 14 Uhr beim Schützenhaus. „Neurentner“ sind herzlich willkommen.

„Die Melodien gehen leicht ins Ohr“

Auf ein Wort mit... Volker Nagel und Sabine Hensler über die laufenden Vorbereitungsarbeiten zum Musical „Die zehn Gebote“ des Kinder- und Jugendchors „Lautlos“, gemeinsam mit dem Kirchenchor Rast-Bichtlingen.

Herr Nagel, demnächst soll der Erwachsenen-Projektchor für Ihre Musicalaufführung im Oktober starten. Können Sie absehen, wie groß der Chor sein wird?

Nein, wir haben die Kirchenchormitglieder, aber darüber hinaus wissen wir nicht, wie viele es sein werden. Bei unserem vorigen Projekt, dem König der Löwen, waren es 40 Sängerinnen und Sänger. Wir haben Flyer ausgelegt, Anzeigen in Amtsblättern veröffentlicht und hoffen auf die Mundpropaganda, dass sich viele beteiligen werden. Nach oben gibt es da keine Grenze.

Frau Hensler, müssen Interessierte Vorkenntnisse für das Mitsingen im Projektchor mitbringen?

Nein, es sind keine Vorkenntnisse und keine Notenkenntnisse notwendig nur Lust und Spaß daran, mitzumachen.

Wie viele Stücke wird der Chor denn singen?

Es sind 15 Stücke, die aber leicht zu singen sind. Die Melodien gehen leicht ins Ohr und sind rhythmisch nicht schwierig. Wer Lust hat, mitzumachen, kann am nächsten Donnerstag um 20 Uhr in den Pfarrsaal unter der Bichtlinger Kirche kommen. Dort gibt es eine Informationsveranstaltung und eine Einführung zu dem Thema.



Im Gespräch über ein Musicalprojekt, für das sich in Sauldorf knapp 200 Beteiligte engagieren (von Links): Sabine Hensler, Volker Nagel und Gregor Moser, Leiter der SÜDKURIER-Redaktion Meßkirch. BILD: MOS

Zu Person und Serie

► **Sabine Hensler** und **Volker Nagel** vom Leitungsteam des Kinder- und Jugendchors „Lautlos“ sind die musikalischen Leiter des Musicals.

► In der Serie „Auf ein Wort mit...“ trifft sich der SÜDKURIER regelmäßig mit interessanten Persönlichkeiten aus Meßkirch und Umgebung und unterhält sich mit ihnen über aktuelle Themen der Region. (mos)

dreiwöchigen Pause in den Sommerferien.

Herr Nagel, die Kinder und Jugendlichen von „Lautlos“ sind schon eifrig am Proben. Wie viele neue Kinder sind denn dabei?

Wir haben 15 Kinder, die aufgrund unserer Werbung neu in den Chor und zum Musical dazugekommen sind. Sie sind aus Sauldorf, Meßkirch und Walbertweiler. Sie sind am Texte lernen und machen Sing- und Sprechproben. Nach den Sommerferien kommen die Massenszenen dran. Die Kinder und Jugendlichen sind alle begeistert dabei.

Wie viele Mitwirkende gibt es bei dem Musical insgesamt und werden Sie von

der Gemeinde Sauldorf bei Ihrem Vorhaben unterstützt?

Wir werden seitens der Gemeinde optimal unterstützt. Es ist auch sehr hilfreich, dass wir den ganzen Oktober auf der Bühne proben können. Vom Landkreis bekommen wir 500 Euro und wir werden in den nächsten zwei Wochen Firmen anschreiben, ob sie uns unterstützen wollen. Es sind sowohl Sach- wie auch Geldsponsoren willkommen. Das kann beispielsweise die Verpflegung bei den Hauptproben sein oder darin bestehen, dass wir noch Stoff für Kostüme oder Material für die Kulissen bekommen. Vor und hinter den Kulissen sind knapp 200 Leute an dem Musical beteiligt.

FRAGEN: GREGOR MOSER

Und wie wird es danach dann weitergehen?

Die Proben finden immer donnerstags um 20 Uhr in Bichtlingen statt mit einer

FAMILIENANZEIGEN

*Schlicht und einfach war dein Leben,
treu und fleißig deine Hand.
Friede hat dir Gott gegeben,
ruhe sanft und habe Dank.*

Nach kurzer, schwerer Krankheit verstarb mein lieber Mann, unser lieber Vater, Schwiegervater, herzenguter Opa, Bruder, Pate und Onkel

Robert Krall
* 15.02.1931 † 13.07.2011

Deine Gattin Frida Krall geb. Seiberth
Deine Kinder Robert und Margret mit Linda, Stefan und Anja Thomas und Martina mit Florian, Stefanie und Michaela Klaus und Claudia mit David
Deine Schwestern Irmgard Bezikofer und Paula Krall sowie alle Angehörigen

Rosenkranz heute, Freitag, den 15. Juli 2011 um 19.30 Uhr in Kappel.
Das Seelenamt mit anschließender Beerdigung ist am Samstag, den 16. Juli 2011 um 10.30 Uhr in Walbertweiler.

Wir trauern um unser Gründungsmitglied, langjährigen ersten Vorsitzenden und Ehrenmitglied

Edgar Hafner

Über 40 Jahre lang engagierte er sich weit über das übliche Maß hinaus für unseren Sportschützenverein. Davon war er 30 Jahre lang unser erster Vorsitzender und steuerte maßgebend die Entwicklung des Sportschützenvereins Leibertingen.

Mit seiner großen Tatkraft führte er uns zielstrebig kameradschaftlich, gesellschaftlich und sportlich durch Höhen und Tiefen.

Edgars offene, kameradschaftliche Wesensart wird uns unvergessen bleiben. Wir werden stets mit Hochachtung an ihn denken.

Unser tiefes Mitgefühl gilt seiner Familie.

Die Mitglieder des Sportschützenvereins Leibertingen e.V.

Maria Jung
geb. Seifried
† 29.06.2011

Wir **DANKEN** allen von Herzen, mit denen wir unsere Trauer und Erinnerungen beim Abschied unserer lieben Mama teilen konnten, für alle Zeichen der Liebe, Wertschätzung und Freundschaft, für die tröstenden Worte, die Umarmungen, den mitfühlenden Händedruck, die Blumen und Spenden, das Gebet und das ehrende letzte Geleit.

Besonderen Dank sagen wir:

Herrn Pfarrer Klotz für die Trauerfeierlichkeiten, dem Gemischten Chor und dem Kirchenchor Menningen, der Gemeinschaftspraxis Dr. Kohler/Dr. Senfleber, Meßkirch, dem Pflegepersonal und den Ärzten der Krankenhäuser Tuttlingen und Sigmaringen, der Sozialstation St. Heimerad und der Hospiz-Bewegung, Meßkirch.

*Du hast gelitten manchen Schmerz, geduldig viel ertragen,
Du warst das beste Mutterherz, in frohen und auch trüben Tagen.*

Wir vermissen Dich.

Juli 2011 In Liebe Deine Töchter
Elfriede Muffler, Margit Jung, Rita Christ,
Renate Jung, Petra Schaz
mit Familien

NACHRUF

Die Nachricht vom tragischen Tod unseres Vorstandsmitglieds und stellvertretenden Obermeisters

Maurermeister
Artur Wohlhüter

hat uns tief erschüttert und erfüllt uns mit großer Trauer. Schon früh hat sich Artur Wohlhüter in der Innungsarbeit engagiert. Er wurde 1998 in den Vorstand der Bau-Innung berufen und 2010 wählten ihn die Innungsmitglieder zum stellvertretenden Obermeister.

Wir verlieren mit ihm einen hoch geschätzten Kollegen und liebenswerten Freund, der mitten in erfolgreichster Arbeit aus dem Leben gerissen wurde.

Seine innovativen Ideen und seine gesellige und humorvolle Art werden uns fehlen.

Unsere innige Anteilnahme wendet sich seiner Frau Sabine und seinen Kindern zu.

Wir hoffen, unseren lieben Verstorbenen beim Herrgott wieder zu sehen.

Bau-Innung Sigmaringen

Fidelis Dreher
Obermeister

Karl Griener
Geschäftsführer